

frecuencia por una irritación y una enfermedad cutánea.

Unido a esto que la mayor parte de las trincheras han sido invadidas por toda clase de parásitos el lector puede formarse una idea del sufrimiento de los desgraciados que viven en estas condiciones.

Se ve de algún soldado que después de haberse batido cien veces en combates terribles, donde vió desaparecer a la inmensa mayoría de sus compañeros, heridos por las balas o arrebatados por la metralla, va a parar ahora, al cabo de cuatro meses de campaña, a un hospital de la Bretaña o del centro de Francia, con los pies helados o dominado por una crisis de reumatismo agudo o una peligrosa pulmonía. Y este no es un caso excepcional, son muchos miles de soldados los que concluyen de esta manera todos los meses. Nada tiene de extraño que algunos se rindan o se hagan herir voluntariamente para escapar de tan espantosa situación. Es tal lo extremado a que ha llegado esta situación en algunos lugares, que algunos soldados heridos se vuelven locos al pensar que han de volver allí al concluir su periodo de convalecencia.

B. CALDERON.
Burdeos, Diciembre.

El principio y fin del general Rennenkampf

De la «Gaceta de Colonia».
«Con motivo de la destitución del general ruso von Rennenkampf nos escribe un militar alemán en la «Gaceta de Colonia».

Paul von Rennenkampf, que ahora ha sido relevado de su cargo por negligencia en la batalla de Lodz, era una de las esperanzas del ejército ruso al estallar la guerra.

Solamente el hecho de que en el mismo cuartel general se encontraba el jefe supremo del ejército ruso, gran príncipe Nicolás, demuestra que Rennenkampf era concebido por las altas personalidades rusas como el principal apoyo en la guerra con Alemania. Rennenkampf era general en jefe del primer cuerpo de ejército ruso que los alemanes conocen por el nombre de ejército de Njemen.

A él le había sido conida la parte más importante del cometido del ejército ruso, pues tenía la orden de avanzar por la Prusia Oriental hasta Berlín.

Los rusos han conceptualizado la marcha sobre Berlín como el objetivo más importante, porque con ello aliviarán de peso a sus aliados los franceses e ingleses.

Desde París y Londres se recibían constantes comunicaciones, encareciendo la urgencia de que el ejército ruso avanzara sobre Berlín, pues el gobierno francés se había visto obligado a trasladarse a Burdeos.

Por esto se agregó al primer cuerpo de ejército el mismo príncipe Nicolás para hacer más presión con su presencia.

En la memoria de todos está todavía la derrota del ejército de Rennenkampf, tras la cual, tuvieron que huir príncipe y general vestidos de paisano.

Si no hubiera estado cubierto por la alta personalidad del príncipe, se-Rennenkampf después de aquella derrota.

Si se hubiera destituido entonces guramente hubiera sido destituido al general en el acto, le hubiera sido dictada una condena para el príncipe que había tomado parte en la dirección de la batalla.

Pero, en Rusia, nadie se atrevía con el príncipe.

Así, pues, siguió Rennenkampf siendo general en jefe del reorganizado ejército.

Pero por fin se ha encontrado una buena ocasión para mandarlo al desierto como culpable de la derrota de Lodz, porque ahora no compartía el príncipe la responsabilidad del mando.

Así se ha eclipsado la estrella de este hombre que había alcanzado un extraño encumbramiento. Rennenkampf, era uno de los favoritos del Zar. Antes de la guerra ruso-japonesa ya se había distinguido extraordinariamente. En la guerra ruso-japonesa fué uno de los pocos jefes que alcanzaron renombre. El Zar le saludó al terminar la guerra con estas palabras: «Uno de los pocos hombres» El Zar lo ha condecorado varias veces y nombrado general en jefe de la importante región de Wilna. Rennenkampf ha hecho mucho por instruir a la caballería rusa con arreglo al sistema alemán.

Como jefe de caballería es indudablemente de importancia; pero sus

méritos como general en jefe han sido puestos siempre en tela de juicio. Como a pesar de esto, se le ha confiado un alto mando, ha sido más bien víctima que culpable».

Lo que pierde Francia

Los católicos de Oriente

La agencia Wolf transmite con carácter oficioso el siguiente telegrama recibido de Constantinopla:

«La recepción por el Sultán del delegado católico monseñor Doley, puede calificarse de un acto histórico de la mayor importancia.

Este acto ha sido agrandado, felizmente, con la carta credencial dirigida directamente por el Papa al Sultán.

El protectorado ejercido por Francia sobre los católicos de Oriente desde hace varios siglos, ha quedado de este modo suprimido definitivamente.

El Papado se apoyaba hasta ahora, para cumplir su misión, en el brazo poderoso de Francia, que adquiría con esto una situación privilegiada.

Para todos los pasos que se daban entre la representación diplomática de la Santa Sede en Constantinopla y la Puerta, era necesaria siempre la colaboración de la Embajada francesa.

Todas las recepciones de los delegados de la Santa Sede por el Sultán, y aun por las autoridades turcas, habían de ser acompañadas igualmente por la asistencia de un representante de la Embajada francesa.

La importancia de la situación de Francia por su carácter de protectora de los católicos de Oriente era tan grande, que en las iglesias católicas los representantes diplomáticos y los cónsules franceses tenían sitios reservados.

Esta situación excepcional tenía una importancia considerable para la influencia francesa, y, por lo tanto, se puede asegurar que la supresión de este protectorado constituye uno de los golpes mayores que puede soportar Francia.

Con las capitulaciones y la protección de los católicos de Oriente, Francia había adquirido una posición preponderante en Siria, en Palestina y en todo el levante durante el transcurso de unos siglos.

Estas adquisiciones las ha perdido Francia como consecuencia de la guerra, y ahora ocurrirá una cosa a la cual se había opuesto siempre Francia enérgicamente: la creación de una representación diplomática turca cerca de la Santa Sede, lo que será realizable prácticamente bien pronto, como consecuencia del comienzo de las relaciones directas entre monseñor Doley y el Sultán.»

Asilo Reina Victoria

Se verificó ayer tarde el reparto de los juguetes enviados por los Reyes Magos, entre los niños y niñas del Asilo de Zorroaga.

Como es natural, este reparto se hizo en medio de la algarabía consiguiente.

Distinguidas señoras y señoritas, fueron las que en unión de los señores Barriola (P.) y Urreta, vocales de la Junta, hicieron el reparto.

Al mayor esplendor de la fiesta contribuyeron las Hermanas del Asilo, preparando algunos monólogos que fueron recitados por las niñas, y el Sr. Santa Isabel, profesor de música de aquella benéfica casa, haciendo que aquellos pequeños asilados cantaran con mucha afinación diversas composiciones.

En resumen, que fué una simpática fiesta la de ayer, y que es de desear que las almas caritativas no olviden que en el alto de Zorroaga hay cientos de asilados que prorrumpen en gritos de alegría cuando como ha sucedido ayer hay, quien se acuerda de ellos.

Noticias

LA PELOTA

Jugaron ayer tarde en el Frontón cerrado de Atocha, Campitos y Arzamendi, azules, sacando del nueve, contra Berolegui y Ucin mayor, rojos, a sacar del ocho.

Los azules salieron por delante y se igualaron a 22 y 24; a partir de este tanto el bando de Arzamendi

se adelantó y con bastante facilidad llegó al tanto 50, quedando sus contrarios en 37.

—Después contendieron Egúzquiza hermanos a sacar del nueve y medio contra Echaniz y Fernández del ocho y medio.

Al principio la pelea fué interesante, pero ya en la segunda mitad se adelantaron los hermanos y llegaron al tanto 40, dejando a los otros en 28.

EN LAS REPARADORAS

Ejercicios espirituales para las señoras de la «Asociación de la Adoración» en la Casa-Convento de San Sebastián.

Darán principio el día 10 de los corrientes, a las cinco y media de la tarde, bajo la dirección del R. P. Larrodobuno, de la Compañía de Jesús y se verificarán en la forma siguiente:

Distribución del tiempo — Por la mañana, ofrecimiento de obras y un rato de meditación.

A las diez, Santa Misa.

A las diez y media, Meditación.

Por la tarde. — A las tres y media, Santo Rosario.

A las cuatro, Plática.

A las cinco, Bendición.

A las cinco y media, Meditación.

Notas. — El día último de los Santos Ejercicios, se celebrará a las siete y media la Misa de Comunión general. El alumbrado al Santísimo será por las intenciones de la Asociación.

Asistiendo a estos Ejercicios, cuando menos a cinco actos, se gana indulgencia plenaria.

Las señoras ejercitantes que lo deseen pueden permanecer todo el día así como también pernoctar en el Convento, para lo cual deben avisar con alguna anticipación.

BOLETIN DEL DIA

Santoral.—Día 7 de Enero

JUEVES

Santos Luciano, Félix, Crispin, Teodoro y Reinoldo.

Frontón Moderno

Grandes partidos a remonte para hoy a las cuatro de la tarde. Larrañaga y Ucin rojos contra Irigoyen y Vega azules sacando los delanteros del 8 y medio.

Se hallan de venta en la Juventud Integrista

PRINCIPE 3,

Postales corrientes de don Ramón Nocedal, de don Juan de Olazabal, de don Manuel Senante (en grupo), de don José Sánchez Marco, de don Mateo Gago, y del señor Obispo de Pasto a 10 céntimos una.

Artísticas.—De don Juan Olazabal y de don Manuel Senante a 20 céntimos.

Ampliaciones.—De don Juan de Olazabal, de don Manuel Senante de la asamblea Integrista de Madrid y de la asamblea Regional de Tolosa.—Precio, 4 pesetas.

«La Iglesia y la Masonería». Célebres discursos de don Ramón Nocedal a 0,25 pesetas el ejemplar.

«Integristaen irakasdea», euskeraz; 0,25 pesetas.

«España regionalista y el movimiento catalán» por J. Alsina a 0,23.

«El liberalismo es pecado» por Sardá y Salvani; en castellano y vascuence a 0,50 pesetas.

«Manifiesto de Burgos», a 0,10 pesetas.

«Obras de don Ramón Nocedal», en rústica a 2 pesetas.

«Rectificaciones político-religiosas» por J. de Ivan Alcázar; 0,25 pesetas.

«El liberalismo y los fueros bascongados» por don Liborio de Ramery, a 4 pesetas.

«Subfijación, prefijación y composición en el idioma euskaro», por don Ignacio María Echaide; 1 peseta.

«Sintaxis del Idioma Euskaro» por el mismo autor; precio 2 pesetas.

«Obras de Clavarana»; 9 tomos en rústica con regocijantes grabados a 8 pesetas.

Véndese también sueltos a peseta.

«Sobre la organización de las Juventudes Integristas» por El último de todos; 0,20 pesetas. (Descuento a las Juventudes Integristas).

Ampliaciones fotográficas

de don Juan de Olazabal y don Manuel Senante. Tamaño 50 x 60 centímetros. Precio 4 pesetas. Gastos de envío por cuenta del comprador.

En venta en la Juventud Integrista de San Sebastián, Príncipe, 3.

¡NOVEDAD!
La Zurcidora Mecánica
CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección **ZURCIR Y REMENDAR** Medias, calcetines y tejidos de todas clases, sea algodón, lana, seda o hilo **No debe faltar en ninguna familia**
Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcidora mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS, por giro postal o mutuo. No hay catálogos.
Máximo Schneider
Paseo de Gracia, 97, Barcelona

Boletín religioso
Oración para Enero **INTENCION GENERAL** bendecida y aprobada por Su Santidad El Apostolado de la Oración sobre todo en el pueblo.
Oración por la Intención de este mes.
«Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os la ofrezco, en especial, para que se propague el Apostolado de la Oración, sobre todo en el pueblo.
Resolución apostólica. — Entrad en el Apostolado y propagarlo cuanto se pueda.
Oración por la unidad católica de España
Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey, nuestro Recareado y los padres del tercer Concilio toledano arrojásteis de nuestra patria la pravedad arriana concédenos que unidos en una misma fe y caridad trabajemos con ardor por la restauración de nuestra Unidad católica del imperio social de vuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo.—Amen.
Corazón de Jesús reinad en nuestra España.
¡Madre Inmaculada, salvadnos!
Ángel Custodio del reino, Santísimo apóstol, Santos de España interceded por nosotros.

¡Una buena máquina!
En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una máquina denominada LA ZURCIDORA MECANICA, que es sin duda de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén ellas en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en zurcido perfecto. LA ZURCIDORA MECANICA, que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadora y económica. Don Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, remite LA ZURCIDORA MECANICA libre de gastos por el módico precio de diez pesetas.
Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar, y al escribir a la casa pidiendo una, mencionar «La Constancia».

¡Muy importante!
Ahora que los médicos recomiendan la higiene, como uno de los mejores preservativos a toda clase de enfermedades, tened cuidado de envolver las ceras en cualquier papel.
Acudid a la fábrica de bolsas que don José Mancisidor tiene en la calle Emperador, núm. 84, en Tolosa y hallaréis a módicos precios, papel higiénico de todas clases; bolsas para el comercio; bolsas para el envío de muestras; papeles de impresiones en blanco y colores; papeles de embalaje; cajas de cartón de todas clases y especialidad en cajas de arbol y para sillas.

Banco Guipuzcoano
Día 5 de Enero de 1915

BOLSA DE MADRID (cierre)

4 por 100 interior.....	71,95
Amortizable 5 por 100.....	93,90
Id 4 por 100.....	85,00
Acciones del Banco de España	447,00
Id. Compañía de Tabacos..	200,50
B.º Español Río de la Plata.	287,00
Banco Hispano Americano...	00,00
Banco Central Mexicano....	00,00
Unión Española de Explosivos	205,00

CAMBIOS

París, cheque.....	100,90
Londres id.....	25,29

BOLSA DE BARCELONA

4 por 100 interior.....	00,00
Accs. f. c. del Norte de Epña.	00,00
Id. id. ferrocarril M. Z. A..	00,00

BOLSA DE PARIS (apertura)

Renta francesa 3 por 100....	00 00
» Exterior español.....	00 00
» Rusa 5 por 100 1906....	00 00
» Brasil 5 por 100 Funding.	000 00
Banco Nacional de México..	000 00
Id. de Londres y México....	000 00
Id. Central Mexicano.....	00 00
Id. Espñ del Río de la Plata.	000 00
d. Frncs. del Río de la Plata	000 00
Acciones Río Tinto.....	0 00,00
Id. f. c. Norte de España...	000 00
Id. f. c. Madrid-Zaragoza-A.	000,0

BOLSA DE LONDRES Día 00

Consolidado inglés 2 y 1/2 por 100.....	—
Cédulas Argentinas 6 por 100 1910.....	00 00
Brasil 5 por 100 Funding....	00 00
México 5 por 100 1899.	00 00
Uruguay 3 y 1/2 por 100.....	00 00
Id. 5 por 100 1905.....	00 00

Obras y folletos de venta en la Librería de la viuda de Beizaola LOYOLA, 19

Obras de don Adolfo Clavarana a 1 peseta tomo.
Sobre la organización de las Juventudes Integristas a 0,20 pesetas.
Obras de don Ramón Nocedal a 2 pesetas tomo.
Maura y el anarquismo a 0,50.
Subfijación, Prefijación y Composición del Idioma Euskaro a 1 peseta.
Sintaxis del Idioma Euskaro a 2 pts., por D. Ignacio María Echaide.

APOSTOLADO DE LOS SEGLARES
Con este título ha publicado recientemente la imprenta del Corazón de Jesús, de Bilbao, un interesante folleto debido a la acreditada pluma del Reverendo P. Remigio Villarino, de la Compañía de Jesús.
Consideramos un deber el recomendarlo a nuestros lectores, en la seguridad de que nos le han de agradecer. Es un folleto de actualidad por las presentes circunstancias por que atraviesa la Iglesia Católica.
Como se trata de una obra de propaganda su precio es baratísimo, diez céntimos el ejemplar, no obstante las excelentes condiciones de su edición.
Hallase de venta en la Librería de San Ignacio de Loyola, 19, y en Durrango, en la Librería señor del Sr. ...

Discurso de D. Manuel Senante con motivo del asesinato del señor Canalejas
Primera numerosa edición
Precios: 1 ejemplar, 0,05 pesetas. 100 ejemplares, 4,00 pesetas. 500 a 1.000 ejemplares, 3,50 pesetas el ciento.
1.000 o más ejemplares, 3,00 pesetas el ciento.
Los pedidos, acompañados de su importe.
Imprenta Sombá. — Prudencia, 19 — Durango.

Anuncios económicos
LA TINTORERIA SIN RIVAL
Luis Arizmendi, Narrieta 14
Se tiñe y limpia toda clase de ropa. Se preparan lutos en 48 horas.
—JOVEN escribiente, excelentes referencias, desea colocación. Informarán en esta Administración.
—LA ESPERANZA. Tejidos y Mercadería de Micaela San Juan, Loyola 11.
TIPOGRAFIA DONOSTIARRA